

N° 384 Mai 2024 Réalisé par photocopie



Le CA LISIEUX HANDBALL est né en 1963...



Ce mois de Mai sera très chargé pour la commission animation dans le cadre des célébrations du 60^{ème} anniversaire du club. Pensez à vous inscrire



Dimanche 5 mai : foire à tout gymnase Mimoun



Jeudi 9 mai: Demi-finales et finales des Coupes de Normandie **Seniors**



Samedi 18 mai : Participation à Hautevitalité stade de Hauteville



Dimanche 19 mai: Retrouvailles avec tournoi interne, participations des anciennnes et anciens du club.

Jeudi 30 mai et Samedi 1^{er} juin :

Participation aux animations de la Flamme Olympique sur la place **Mitterrand**

Samedi 8 juin : Repas du CAL handball à Moyaux

Lundi 17 juin au 25 juin : Tournoi scolaire

La clôture des célébrations devrait avoir lieu en aout 2024, avec la venue en matches de préparations de 4 équipes professionnelles masculines et féminines....on en reparle....

Hand infos 384

Les échos des vestiaires

<u>Sélections</u>: Les jeunes calistes ont été sollicités pendant les vacances scolaires de Pâques. En garçons ont été en stage à Deauville: Louka Le Senechal, Robin Jouet, Mael Mias, Raphael Pinchon avec l'encadrement de V.Monfort. En filles ont vécu leur premier stage Liana Meloyan et Nilda Le Ouedec.

<u>Validation</u>: Pour l'école d'arbitrage, Valentin Monfort a validé sa formation de responsable de l'école d'arbitrage à l'issue d'une séance pratique avec le support apprécié d'une majorité de moins 13 filles.

<u>TETE dans les ETOILES</u>: Le classement ne paraîtra pas ce mois-ci pour ménager le suspense, le classement définitif sera clos fin mai.

<u>Arbitrage</u>: Félicitations à Patrick Cerrand et Stéphane Fourès désignés à l'occasion des demi-finales et finales de la Coupe de Normandie seniors.

<u>Début Hand'treprise</u>: C'est Sébastien Cagnet qui lancera le projet hand'treprises en intervenant à l'hôpital de Lisieux pour les patients et le personnel avec une intervention hebdomadaire de handfit.

Formation:

La Commission Territoriale d'Arbitrage (CTA) et l'Institut Territorial de Formation (ITFE) organisent une formation **initiale spéciale Officiels table de marque (Secrétaire-Chronométreur)** le samedi 1er juin 2024 à Blainville à partir de 9h50, en amont des finales adultes régionales.

Ces personnes seront :

Formées à l'utilisation de la Feuille de Table de Marque Électronique ainsi qu'au rôle et mission de Secrétaire-Chronométreur

Information et formation théorique, échanges, interactions (de 10h00 à 13h00)

Désignées l'après-midi pour continuer leur formation (pratique) sur les finalités HON REG et EXC REG En officiant en binôme sur une des 6 rencontres organisées sur place, au gymnase de Blainville. Invitées à manger le midi

Repas prévu pour les inscrits et pris en charge par la Ligue. Contact D. Hurelle pour inscription.



Le CA Lisieux handball dans la presse

David Langlois Président du Club Lisieux handball

- « Nous devons rendre possible la pratique du sport à tout le monde »
- « Notre club a développé une pratique sportive adaptée pour les publics en situation de handicap, notamment auprès des ESAT et IME. Ils peuvent venir au gymnase ou bien nous allons jusqu'à eux. Le soutien financier du Département nous permet de générer une partie des salaires de nos deux salariés diplômés pour accueillir et intervenir auprès du public en situation de handicap. Nous allons aussi vers les publics des quartiers des zones prioritaires de la ville, au cœur de la cité ou dans les centres aérés pour leur faire découvrir le hand et faire du sport ensemble. Des sections hand loisirs, handfit, babyhand sont aussi accessibles pour les personnes qui souhaitent faire de l'activité, sans compétition. Notre objectif est d'adapter l'offre en fonction des publics, de leurs attentes pour permettre à tout le monde, notamment les publics les plus éloignés du sport, d'y avoir accès. »



LE SAVIEZ-VOUS?

1 540 000 € sont consacrés à l'accompagnement des collectivités territoriales dans la mise à disposition de leurs installations sportives aux collégiens.

Line Andres Présidente du comité départemental de judo

- « L'aide du Département est essentielle pour les clubs et les comités »
- « Le comité organise les compétitions départementales,

« Notre philosophie, c'est privilégier le plaisir »



Tournoi handisport organisé par le CAL handball.

Picto - CALHANDSIL

Entretien

Valentin Monfort, éducateur sportif au CAL handball. Formé au club, il a la responsabilité depuis deux ans de l'animation du hand adapté, pour des personnes en situation de handicap.

Qu'est-ce que la section hand adapté ?

Hand adapté est une section du CAL handball dédiée aux personnes en situation de handloap présentant une déficience intellectuelle. Elle regroupant une vingtaine de joueurs ou joueuses qui pour la plupart sont au Dame (Dispositif d'accompagnement médico-éducatif).

Comment est-elle née ?

Ces jeunes fréquentaient l'IME où ils ont participé à des animations pour découvrir le handball que le club proposait aux établissements scolaires. De fil en aiguille, les jeunes devenant plus âgés, ils ont eu envie de jouer au handball. Le club a répondu à cette demande en créant cette section depuis une dizaine d'années maintenant.

En quoi la pratique proposée est-elle spécifique ?

Chaque club peut avoir sa philosophie. Il n'y a pas de règles spécifiques, c'est au bon vouloir de l'animateur. Personnellement, je suis pour un nombre limité de joueurs, cela créa davantage d'espace pour qu'ils puissent marquer davantage de buts. Ces jeunes ont déjà des difficultés à se repérer dans l'espace et à se mouvoir et je veux surtout qu'ils marquent des buts pour avoir du plaisir. Autre adaptation; le ballon est plus petit, il est plus facile à attraper et à lancer. Autrement, c'est le même terrain.

Vous devez vous aussi adapter vos exigences.

Pour la compréhension des consignes, pour les déplacements, je dois tenir compte de chacun et chacune. Il y a un travail de concentration à mener pour certains. Et puis, il faut également tenir compte de leur motivation, pour certains c'est surtout pour le plaisir alors que d'autres sont des compétiteurs.

Existe-t-il des compétitions ?

Notre philosophie, c'est de privilégler le plaisir. Il n'y a ni championnat ni classement. Par contre on organise des rencontres sous forme de tournoi. À l'occasion du 60º anniversaire du club nous avons organisé un tournoi régional de hand adapté sans classement.

Quel bilan tirez-vous après vos deux ans de prise en charge de la section ?

Ces joueurs et joueuses mettent beaucoup d'énergie dans la pratique. Ils se connaissent tous et jouent dans un bon esprit. Ils aiment me rappéler les bons moments qu'ils ont vécus lors des rassemblements, ils sont attachants.

Journal du Conseil Départemental du Calvados



Le CA Lisieux handball aux journées régionales du handensemble à Colombelles

Extrait Ouest France Lisieux



Les jeunes Emma Diessler et Léona Corvo ont été validées par le Comité du Calvados pour arbitrer officiellement sur désignations

Les résultats du mois d'avril

Première Masculine Quevilly- CALHB 35 – 50 ; CALHB – Cesaire 35 – 38 ; Buquet – CALHB 34 – 25

Réserve Masculine CALHB – Deauville 53 – 24 ; Venoix- CALHB 36 – 40 ; CALHB - Suisse Nde34 - 24

Moins 17g. St Pierre – CALHB14 – 24 , CALHB – Deauville 20 – 0 forfait ; CALHB - Honfleur 31 – 35 ; Verson- CALHB 26-25

Moins 15 g CALHB - Suisse Nde 21 – 30; Chemin Vert- CALHB 17 – 18; CALHB - Caen HB 29-21

Moins 13 g Butte - CALHB 15 - 30; Vire - CALHB 11 - 25; CALHB - Deville 28 - 36;

CALHB - Falaise 18 - 27; Carsix- CALHB 28 - 24; Argences- CALHB 11 - 8

Moins 11 Garçons CALHB – Argences 20 – 19; CALHB – Blainville 17 - 22; Argences – CALHB 20-14

Moins 9 Mixte Plateau à Deauville 2 victoires 4 défaites

Moins 11 Mixte CALHB - Port remis; Douvres – CALHB 17 - 5

Moins 13 filles Suisse Nde – CALHB 18 – 12; CALHB - Caen Est 19-19

Moins 15 filles Bolbec- CALHB 25 – 18; Blainville- CALHB 25 – 22

Moins 17 filles Cerisy- CALHB 31 - 32; CALHB - St Lo. 33 - 36

Première Fém Yvetot – CALHB 26 – 22 ; CALHB – Alençon 32 – 21



Moins de 13 filles 1



Moins de 13 filles 2



Moins de 11



Moins de 17 garçons



Le CA LISIEUX HANDBALL est né en 1963...



On s'était dit rendez vous dans

Place des gr'HANDs Hommes

Aux yeux des dirigeants actuels du CA Lisieux handball, vous avez marqué à votre façon en tant que dirigeants, joueuses, joueurs, partenaires institutionnels ou privés la grande histoire du CA Lisieux handball.

Contribution de Jean Paul LAISE qui a choisi un témoignage en photosUN GRAND MERCI!



Repas du club au Pot d'étain



Les seniors masculins avec le Président Poussard



Repas du hand avec orchestre



Les jeunes Laisé benjamins



Les seniors masculins en Prénationale



3^{ème} mi temps avec les rugbymen



Traditionnel match de football en fin de saison entre rugbymen et handballeurs



Le CA LISIEUX HANDBALL est né en 1963...



Episode 8 : le temps de la Nationale

En 2013 – 2014, le CA Lisieux handball fête ses 50 ans avec faste : Un tournoi international masculin avec Tournai, st Gratien, Caen, Falaise puis un match pro féminin avec Le Havre et Fleury devant plus de 900 spectateurs, des retrouvailles avec les anciennes et anciens.....les finales de Normandie Jeunes et de Coupes de Normandie......

Sur le terrain, le CA Lisieux HB n'est pas en reste : l'équipe fanion féminine termine championne de France de Nationale 3 métropolitaine et s'incline face aux Guyanaises de Kourou pour le titre unifié salle de Coubertin à Paris, la réserve féminine est championne de Normandie de Pré Nationale, les masculins se maintiennent en Excellence à une bonne 4ème place, les moins de 13 ans filles sont championnes du Calvados , et les équipes seniors départementales garçons et filles retrouvent le niveau excellence. Les 1356 licenciés (dont 272 en compétitions) battent un nouveau record en parcourant 185 484 km et en disputant 371 matches. Le club reçoit le label Or fédéral pour la formation des jeunes et l'école d'arbitrage et continue d'intervenir dans les quartiers grâce aux soutiens de l'ACSE, la politique de la Ville, le Conseil Régional. Le budget du club est déficitaire pour un total de recettes de 103338 €. Le club change ses statuts en limitant à 18 le nombre de membres du Conseil d'administration renouvelable par tiers au cours d'une assemblée générale où le Président Hiélard est réélu ainsi que l'ensemble des sortants qui se représentaient.

En 2014 – 2015, le CA Lisieux handball se félicite d'un niveau sportif jamais atteint avec le maintien des équipes seniors féminines en Nationale 2 et en prénationale sous forme d'entente avec St Pierre et l'accession des masculins en Prénationale, malgré la redescente des 2 équipes seniors évoluant en département. Les moins 13 filles, les moins 11 mixte remportent leur championnat départemental, 5 équipes de jeunes terminent dans le dernier carré de la coupe du Calvados. Le club compte 1427 licenciés dont 264 compétitions et renouvelle ses labels « OR » école de hand et école arbitrage tout en continuant à œuvrer dans les quartiers malgré les baisses d'aides des partenaires institutionnels. Le budget est déficitaire de 23649 € la Ville ayant également baissé sa subvention de 8 %. Malgré quelques remous provoqués par le souhait du bureau de se séparer du salarié dans le cadre légal et le refus de ce dernier d'une rupture conventionnelle, l'organisation du club est complétée par la mise en place de « parent référent » et les interventions d'une kiné. L'assemblée générale malgré le renoncement de 7 membres sortants du bureau reconduit le Président Hiélard à une très grande majorité avec 6 nouveaux entrants.

En 2015 – 2016, le CA Lisieux Handball enregistre un nouveau record d'adhésions avec 1512 licenciés dont 265 compétiteurs. L'entente féminine avec St Pierre n'est pas renouvelée. Les finances inquiètent avec un large déficit. Le projet associatif du club est remis à jour jusqu'en 2020. L'ouverture de la section handball au collège Notre Dame est concrétisée alors que les masculins et la réserve féminine redescendent en Excellence Régionale. L'assemblée Générale reconduit le bureau avec P.Hiélard à la Présidence.

En 2016 -2017, le CA Lisieux Handball compte 1646 licenciés dont 300 compétiteurs. L'équipe première féminine redescend en Nationale 3, le bilan financier redevient légèrement positif, avec un triple contrôle URSSAF, Audit Ville et Cohésion Sociale pour le projet Educ'hand aucune anomalie n'étant remarquée dans le fonctionnement et l'utilisation des fonds. 2 personnes sont mises à l'honneur pour leur retrait Christrelle Badini trésorière depuis 2001 et Daniel Hurelle qui cesse ses fonctions auprès de la Nationale féminine. De même Patrick Hiélard tout en restant membre du bureau prend quelques distances avec la Présidence qui revient à Karine Dumont.

Episode 9 : les méfaits de la crise sanitaire et le développement des autres « handballs »

En 2017 – 2018, nouveau record du nombre de licences avec 325 compétiteurs et 1451 licences fédérales événementielles. Trois accessions à la clé, les féminines en Nationale 2 et Pré nationale, la réserve masculine en première division départementale, un titre départemental pour moins 13 filles, moins 15 filles, et moins 17 filles. Le club est pénalisé par l'interdiction de l'usage de la résine de la salle multi activités et l'interdiction d'utiliser la salle d'où un manque de recettes et d'organisations de matches de gala, un certain manque de respect par rapport aux 5000 heures assurées par 82 bénévoles. La Présidente K.Dumont est reconduite et la classe sportive à Cornu ouvrira en septembre 2018.

En 2018 – 2019, le CA Lisieux Handball compte 1920 licenciés avec 328 compétiteurs et 1592 événementielles. Les équipes féminines seniors sont reléguées en championnat régional, avec des titres départementaux pour moins 11 mixtes, moins 17 filles, moins 11 filles. Une remise en question est effectuée lors de l'assemblée générale avec une modification des statuts concernant les prises de décisions et des préconisations pour relancer le club, certains dirigeants P.Hiélard et C.Catherine ainsi que D.Leguet trésorier ne faisant plus partie du conseil d'administration. La Présidente K.Dumont est réélue avec ses vice-présidents D.Langlois et X.toutain et deux nouvelles J.Houlette secrétaire et A.Corvo trésorière.

En 2019-2020, le CA Lisieux handball compte 1938 licenciés répartis en 310 compétiteurs et 1628 licences événementielles avec 16 équipes en lice en compétitions, et 7 formations jouant épisodiquement moins 9 baby-hand et hand-adapté. Les moins 11 ans filles sont championnes du Calvados, les moins 13 garçons et 15 filles finissent sur le podium, les seniors masculins redescendent en Honneur. Une crise sanitaire sans précédent stoppe l'activité handball entrainements et compétitions à partir de mars 2020 avec une saison inachevée conclue par une assemblée générale non présentielle où le bureau est réélu par correspondance avec le retour de J.Leneveu et la reconduction des dirigeants majeurs K.Dumont à la Présidence, X.Toutain et D.Langlois à la Vice-Présidence. Le changement de municipalité ouvre de nouveau la perspective d'utiliser la salle Multi activités à confirmer.

En 2020 – 2021, la saison est marquée par le Covid et toutes les compétitions cessent sans reprendre après le 10 octobre 2020, sans classement, avec toutefois le forfait général en championnat régional de l'équipe première masculine. A chaque intermittence de reprise d'activités le club propose en s'adaptant propose des entrainements en extérieur ou en salle pour les 1846 licenciés répartis en 235 licenciés compétition et 1611 licenciés scolaires et événementiels soit une baissa générale de 5% du nombre de licenciés. L'assemblée générale une fois de plus en non présentielle avec vote électronique reconduit le bureau avec le remplacement de D.Langlois par Arnaud Vogt et un plan de relance du club qui fera bénéficier chaque licencié qui renouvelle d'une baisse de cotisation et d'une dotation matérielle.

En 2021-2022, se termine la crise sanitaire mais le club ne retrouve pas son nombre de licenciés d'avant crise avec 253 licences compétitions et 1653 licences événementielles pour 17 équipes engagées. Avec un plan de relance, le CALHb dote chaque licencié d'une gourde, d'un T shirt, et d'un ballon. L'assemblée redevenue présentielle permet de célébrer les Titres des Moins 19 garçons en Normandie, des Moins 11 garçons en Calvados, les coupes du Calvados des moins 13 filles, des moins 19 garçons et le titre départemental en hand à 4 des moins 11 filles. L'équipe première féminine dans un premier temps reléguée sera finalement repêchée en N3 / Prénationale pendant la trêve estivale. Le club continue de se structurer avec l'apport d'Antonin Langlois pour la communication et l'embauche en CDI de Valentin Monfort comme second éducateur sportif qui remplacera Daniel Hurelle avec les seniors féminines. Par ailleurs, le club qui a organisé sa première foire à tout, qui a renouvelé sa journée club, a été mis à l'honneur par la Fédération Française avec l'invitation nationale à la maison du hand à Créteil de l'équipe du handadapté du CALHB pendant 3 jours. L'assemblée générale reconduit les tarifs d'avant crise, et se renforce avec 11 nouveaux membres, le bureau directeur restant globalement inchangé, avec aussi l'adoption de chartes individuelles.

<u>Programme à venir</u>





